

Pero... como si no. Aquesta se to lleva también el dimonio.  
Por no contar con otra que dicen algunos.  
Por lo cual que la caricatura económica sería la siguiente:  
La administración en los huesos, rasguando en loor de tan manida aura que llama tan dicha penera:  
Ni contigo ni sin ti  
Nen mis penas remedio;  
Contigo porque me matas  
Y sin ti porque me muero.  
DON NADIE.

### GUIPUZCOA

#### De Villabona

Con gran animación se repitió ayer en el barrio de Amasa, de esta villa, la festividad de su patrono San Martín, habiéndose reunido con tal motivo en tan pintoresco lugar lo mejor de la juventud de este pueblo y de los circunvecinos.  
Debido en parte a los trabajos de nuestro correligionario y consecuente carlista don Pedro Arrillaga, pasan de cuarenta los jóvenes de esta localidad que piensan inscribirse como socios en el Circulo carlista que en breve nos proponemos inaugurar.  
Con tal motivo reina gran entusiasmo entre dichos jóvenes, quienes proyectan reunirse frecuentemente en aquel centro y celebrar veladas musicales y literarias en las que se recordarán las hazañas de nuestros bravos guerrilleros.  
El domingo próximo se reunirán en fraternal banquete los músicos que componen nuestra laureada banda municipal, para honrar de ese modo la festividad de su patrona Santa Cecilia.  
Dentro de breves días contraerá matrimonio con la bella señorita Gabriela Lazcurian, nuestro simpático amigo y correligionario don Pio Gurruchaga.  
Nuestra enhorabuena.

### ADVERTENCIA

Váase en cuarta plana la sección de Bolsas.  
**Por la calle...**  
El hombre es falible  
Don Juan Orozola nos dijo por medio de un papedito, que haría buen tiempo.  
Este anuncio se fijó al público el sábado, pero como luego no fue rectificado, de ahí que nos imaginásemos fuadadamente desde la condesa más encopetada hasta la más humilde fragatiz, y desde el más apuesto «gn-temen», hasta el más obscuro de los bohemios «per-se» y «per accidens», que el buen tiempo continuaría el domingo.  
La tarde, aunque tristosa y amena zaira, fue spacieble y se pudo pasar con relativo regocijo, pero lo mismo fue observase que abriese las cataratas del cielo.  
«Caballeros, qué manera de llover!»  
Buena la hiciesteis don Juan!, nos atrevimos a decir en una reunión de amigos mientras pediamos un paraguas con más ansia que pide un reumático el paliativo de una fricción de aguardiente alcanforado.  
«Eh, ¿quién está usted diciéndo? grunó un creolista furibundo, mirándonos con ojos aviesos.  
«Sencillamente, que por esta vez, le ha salido un pequito desigual al astrónomo de Igueldo.  
«Eso no es cierto. El señor Orozola ha acertado en todo. Al medio día, se ha servido comunicarme por teléfono que por la tarde, podría ocurrir con toda tranquilidad al aire libre unas empanadas, pero que no dejés correr el tiempo porque al anochecer caería un chaparrón. (Historias).  
«Demóntrese con don Juan! Bien podía agregar en sus despachos... «Consultas gratis para quien las desea», especialidad para los amigos».  
Así ébriamos a qué atenernos.

### Lo que dice "Gedeón"

La burrasca que se desató en el predicho anochecer, signó furiosa su marcha avasalladora y continuó ayer con más e-raje, con más ímpetu, con más brío si cabe.  
Cielo y tierra en macabro consorcio, tuvieron el alto honor de enseñarnos les uñas como esas mamás políticas de la clase de imborrables, para que aprendásemos a temerlas y respetárlas.  
El viento, la lluvia y el frío, en caprichosa amalgama, hicieron la delicia de los paragueros, los sastres y los vendedores de carbón de eok.  
El mar ofreció un espectáculo imponente, y llevó no pocos curiosos al rompolas, que por cierto está necesitando palas y medias uelas en el muralón que mira a la par y zaguera del Teatro Circo, donde le existe un agujero más grande que la boca de ese liburón apreado en las costas de Terranova, por la que pueden introducirse dos hombres de regular abdomen, como si fueran barquillos.  
Y dice Gedeón:  
Visto el aspecto general del tiempo.  
Visto que el vendaval arrea.  
Visto que el mar no se da á partido.  
Visto que la humedad no respeta botas por gruesas que sean, ni chancos con privilegio, contruados á prueba de charcas.  
Considerando que la vida es más agradable cuanto mayores son las inclemencias de los elementos.  
Considerando que una pulmonía es más fácil de pascar que una lubina en día de marjadá.  
Considerando que aun quedan los cuartos trascos y el rebó por desollar, porque todavía no hemos entrado en el invierno, y haciendo otras consideraciones pertinentes al caso;

Vengo en decretar, que si queréis evitáros los molestos consiguientes que lleva apararjadas el temporal, os quedáis en casa si os vistais de buzo.  
Firmado, «Gedeón».

**Se agradece**  
Tenemos un verdadero placer en manifestar al señor miero que vino el otro día á la redacción, promoviendo un alboroto por «mor» de la falta de vista, suplicándonos roguemos al señor director de la banda municipal inclusión en el programa del concierto dominiguero la fantástica ópera de Puccini «Tosca», que queda concluido.  
Así nos lo manifiesta en una atenta carta el digno director don Valentín Castellanos, el cual si el domingo no pudo satisfacer los deseos del solicitante fué, por la premura del tiempo.  
Agradecemos su deferencia, señor Castellanos. ¡Que peso nos ha quitado le encima!  
¡Santa Cecilia nos ampare! Un papé de la clase de filarmónicos, que tiene un hijo precoz, es oerto de vista, y afincado al tabaco ageno, resulta cien veces peor que un sinapiismo.  
Antes la tumba fría, ó escuchara la ejecución de las Valkirias á un pelotón anónimo compuesto de una guitarra, un violín, un fagot y un contrabajo, que habérselo con un individuo así para el cual son un mito la tranquilidad agona, los bienes inmuebles y los pitillos de 45 céntimos.

### Diabluras

En San Sebastián hay una taberna bautizada con el tenebroso nombre del «Infierno».  
En ese establecimiento vinicolo, penetró un individuo, tiró de revolver como podía haber tirado de un carro, y comenzó á desafiá á todo lo presente incluso á las botellas mudas, que con no lencierto temor observaban estáticas, la escena.  
El dueño de la téntrica mansión, dando pruebas de pasmosa serenidad, le arrebató el arma, y puso al bellacoso en manos de la autoridad.  
El titular de la taberna no pudo justificarse mejor.  
Si; porque en el infierno no se pueden cometer mas que diabluras.  
UN NOTICIERO.

### Del Gobierno Civil

#### Regreso del gobernador

El gobernador civil, señor barón de la Torre, á su regreso de Madrid, se ha hecho cargo del mando de la provincia.  
**Cuatro «pájaros».**  
La inspección de vigilancia, se ha hecho cargo de cuatro individuos, expulsados de Francia por ladrones de carteras y relojes, hechos que han realizado en Burdeos y Marsella.  
La policía española se hizo cargo de ellos en la frontera.  
Llámanse los detenidos (que por cierto cenaron anoche opiparante en la antesala del despacho del jefe señor Beltrán) osé María Durán Torres, de 24 años, coche-ro, natural de Barcelona.  
Cayetano Calvo Causos, de 24, oriundo de Barcelona, camareo de hotel.  
Antonio García Ozenza, de 19 años, impresor, natural de Zaragoza y  
Pedro Anau Fite, de 31 años, yesero, y nacido en Barcelona.  
Uno de ellos traía la cabeza vendada con un pañuelo blanco.  
Los cuatro han sido puestos á disposición del señor gobernador.

#### Muy bien hecho

El señor barón de la Torre ha impuesto la multa de 50 pesetas á Juan Irujo y a Fidel Samperena, por realizar en un tranvia actos inconvenientes, blasfemar y abofetear á un caballero que salió en defensa de unas señoras ofendidas.  
Después de abofetear al caballero en cuestión, huyeron, logrando ser detenidos por los sabuesos del señor Beltrán.

#### Un incendio

Comunican al señor gobernador civil que un incendio ocurrido en la madrugada de ayer, destruyó el caserío «Ondarra» situado en el barrio de Ichaso.  
Además del edificio fueron pasto de las llamas, el mobiliario, dos ovejas y un berrico.  
Ocupaba el caserío don Martín Ignacio Errasquin y familia.  
Las pérdidas materiales se evalúan en 2239 pesetas.  
El edificio, que era propiedad de don Rafael Mon mayor, estaba asegurado en la «Sociedad de seguros la Guipuzcoana».  
Los muebles no estaban asegurados.

#### Agresión ó imprudencia?

Le han informado al señor gobernador civil que en las inmediaciones del caserío «Chasaca», del término de Elgueta, resultó ayer con heridas de pronóstico reservado en una mano, el niño de diez años José María Aretioaurtana.  
El herido manifiesta que, las lesiones se las ocasionó un cazador al cual no pudo conocer debido á la espesura de la niebla.  
Posteriormente y hechas las debidas averiguaciones por el juzgado, se ha sabido que el pequeño llevaba un cartucho de perdigones.  
Esde presumir pues, que el mismo hiciese explotar aquél, y para eludir el castigo paterno, achacase el incidente á la mala puntería ó al descuido de un cazador imaginario.

### SPORT VASCO

### EN JAI-ALAI MODERNO

#### Partido del domingo 18

Expectación grande era la que había despertado el partido jugado el domingo, pues la gente que sabía que cuando jugará antes este mismo partido lo habían ganado Baltasar y Campos con bastante facilidad, debido á la inferioridad de Aramburu para competir en la zaga con el coloso de Elgoibar y á que Campos en la plenitud de sus facultades y desarrollando un juego brillante utilizara al Chiquito haciendo que éste no pudiera atender á todos los lados, nos encaminamos á la plaza oyendo los comentarios burlantes tístes que se hacían para este último como luego nos pudimos convencer en la cancha, pues aun teniendo el Chiquito dos tantos de

ventaja, el dinero se ofrecía por Baltasar y Campos cosa no vista hace mucho tiempo.  
Con estas impresiones, hecho el sorteo, y colocados los jueces en su sitio dió comienzo el partido anunciado á la hora señalada que eran las tres y cuarto.  
Igualados ambos bandos á 1 y 2 salieron por delante el Chiquito y Aramburu, llegando á los 20 tantos, final del partido cuando Baltasar y Campos solo tenían siete.  
La derrota sufrida por estos no fué por que no jugaran, pues ambos pelotaris estuvieron como en sus mejores tiempos, pero tuvieron que sucumbir ante el empuje y bríos del Chiquito que desarrolló un juego brillantísimo, multiplicándose continuamente, pues lo mismo se le veía salir hasta el cuadro 5 á ayudar á su compañero como hacer jugadas en el dentro y atender á las dos paredes y cortadas á la derecha que le tiraba Campos.  
Restando pelotas difícilísimas y haciéndolas atrevidas y de mucho mérito y haciendo que sus contrarios anduvieran de cabeza como vulgarmente se dice.  
También Aramburu estuvo muy bien y seguro toda la tarde, ayudando á su compañero y atendiendo siempre las muchas y buenas lecciones que éste le daba.

#### Partido de lunes 19

Centof y Sarasia contra Aiestarán y Garibaldí era el partido que se jugó ayer tarde á las tres y cuarta.  
El partido que en los dos primeros tercios careció de interés sucedió todo lo contrario en el último que después de muchas igualadas la última de ellas á 42 ganaron los rojos que eran Sarasia y Centof que hicieron seguidos los tres últimos tantos.  
Todos los pelotaris jugaron, mucho sobresaliendo Centof.  
El solo anuncio del partido del domingo próximo ha despertado un entusiasmo indescriptible entre los amantes del sport vasco.  
Ayer tarde no se hablaba de otra cosa en el Frontón Moderno donde se hacían infinitas de conjeturas acerca de la probabilidad que cada jugador tiene de obtener el triunfo.  
Los chiquistas no salían ayer de gozo pues se las prometían muy felices aduciendo en su favor entre otras razones el que el Chiquito ha reaccionado por completo de un mes á esta parte como lo demuestra el juego portentoso desarrollado el domingo llegando otra vez á ser el coloso y temible pelotari, terror de todos los demás, pero los amigos de Errezabal desataban que éste tiene un juego tan travieso cual no hace otro jugador y le hace que anden de cabeza todos los que juegan contra él y por tanto, el triunfo creen indiscutible para su partidario.  
Unase á todo esto el que la compañía del ferrocarril de la costa ha organizado un tren que saldrá de esta después del partido y parará en todas las estaciones intermedias llegar á Eibar, por no nos cabe ninguna duda que ese día concurrirá al bonito frontón moderno todavía más público que el que asistió el día 1.º del corriente cuando se jugó el mismo partido como lo demuestra el que ayer era grande el pedido de localidades.

### CURIOSEANDO

#### Buscando el pan

El domingo, á la vista de centenares de personas que contemplaban el grandioso espectáculo del mar embravecido, cruzó el horizonte huandiendo el pico de la proa en las olas revueltas y amenazadoras, un barco trasatlántico que procedía de Pasajes.  
Iba costeaudo, así como si de propósito quisiera dejarse ver desde la tierra firme, por el corazón de los indiferentes, de los despreocupados, de los incrédulos, y hasta de los que hacen sátira de la desgracia, que no accierte á no quiere aceptar á comprender, la magnitud de un dolor impasable.  
No recuerdo el nombre del barco, de aquel edificio flotante, tumba de ilusiones, horno de pesares y antesala del sufrimiento, ni me importa recordarlo.  
Para mí, todos los buques que trasiegan al otro lado del Océano, brazos viriles que desmayan en su patria por falta de protección, ánimos que desfallecen vencidos en la lucha titánica de un trabajo esteril, vidas que se extinguen como se amortigua y extingue la luz exangüe de una lámpara de aceite, son lo mismo, portadores de harapos, taladro fatal que labora en la humana entraña, foco de neuras, telón que oculta el gran escenario del drama sombrío de la miseria.  
El público lo veía cruzar erguido á veces, á veces dando traspases de beodo, mientras las olas picoteadas por las gaviotas, estallaban furiosas en el acantilado, deshaciéndose en espirales de espuma.  
Algunos labios elevaron una plegaria compasiva, y en tanto que la noche cubría el espacio con su manto siniestro agrinado á trechos por el fulgur de los relámpagos, el lugar fué quedando desierto y solitario, el mar seguía azotando los peñascales coles con sus olas que traían entre su confuso torbellino ruidos de cólera, y el barco navegando, navegando hacia la ignota tierra de promisión, que brinda con un pedazo de pan problemático á trueque de la vida.

### Los dramas del mar

#### Ha naufragado El "Mieres"

El comandante de Marina de esta provincia y capitán del puerto de San Sebastián, recibió en las primeras horas de la noche de anteyer, un telegrama del ayudante de Marina de Bermeo, en el que le manifestaba que á pocas millas de aquel puerto se había visto desmantelado, sin gobierno, por haber perdido la hélice, el vapor «Mieres», de la matrícula de Gijón, que el sábado había zarpado del puerto de San Sebastián, con rumbo al de Bilbao, con carga general.  
El señor comandante de Marina dió traslado del despacho á la casa armadora de la señora viuda de Oserrnina, la que dispuso que, sin pérdida de tiempo, saliese el vapor «Eloano», de que es propietaria, al objeto de prestar auxilio al «Mieres». Encendidas las alderas y listo el buque, se hizo á la mar en la madrugada de ayer, patronado por don Ignacio Olayoaga y tripulado por el personal necesario, provisto de todos los útiles de salvamento.

Iba también a bordo, el inspector de la casa don Gregorio Iraín.  
«Eloano» se dirigió á toda marcha hacia el lugar donde se suponía se hallaba el «Mieres» y por más trabajos de investigación que hizo, no pudo encontrarlo, regresando al punto de partida á la una de la tarde.  
El comandante de Marina telegrafió á Bilbao y puertos del litoral guipuzcoano preguntando por el paradero del «Mieres».  
La respuesta no se hizo esperar. De la villa vecina y de Guataria contestaron que por allí no se le había visto.  
Ni en el muelle, ni entre los pescadores, ni en otros centros que hemos visitado, se nos han sabido dar noticias de ese buque, al cual se supone completamente perdido, pues de haber arribado á algú puerto vecino, ya era hora de haberlo sabido.  
Su tripulación, según nuestras noticias, se compone de 12 ó 14 hombres.  
¡Dios quiera no se confirme esta fatídica nueva!

### Diario marítimo

#### El día

El día de ayer fué verdaderamente horroroso.  
El galunazo que se desencadenó en la noche del domingo, llegó ayer á su período álgido.  
El mar estuvo imponente.  
Olas como montañas barrieron las murallas del rompolas y se estrellaron con furioso ímpetu en el acantilado.  
A mayor abundamiento llovió ooposamente y el frío fué propio de un crudísimo día de invierno.

#### Ni entradas ni salidas

Huelga decir que con un día así no hubo entradas ni salidas, salvo la del vapor «Eloano», por la triste razón que exponemos en otro lugar.  
Los pescadores guardaron huelga forzosa.

#### Efectos del temporal

El embate de las olas derribó un gran pedazo del muralón del campo de Ondarreta y otro pedazo, no pequeño, situado frente á la parte zaguera del Teatro Circo, donde ya había caído otro pedazo de otros días anteriores.  
Además hizo tres grandes agujeros en el paseo de Colón frente á las villes «Terraza» y «Amalia».

#### El que no se consuela...

Según manifestaciones de la gente de mar, el temporal tiende á arreciar juzgando por la cerrazón del cielo, el ventarrón cada vez más intenso y el actual estado de la superficie líquida que no parece sino que se quiere tragar hasta el monte Ulía, que ya se temer tragaderas.  
De suerte que conformidad, por aquello da que el que no se consuela, dejando hacer á los elementos es porque no quiere consolarse.

#### Mareas de hoy

Pleamaree: A las 6,12 m. y 6,36 t.  
Bajamaree: A las 12,12 n. y 12,36 t.

### Sociedad Económica Vascongada

#### En honor de Ramón y Cajal

La velada solemne que con objeto de conmemorar el suceso de haber concedido á este sabio histólogo el premio Nobel, ha quedado ya completamente dispuesta.  
Tendrá lugar el jueves 22 del actual, en la sala de fiestas del teatro de Bellas Artes, y como ya saben nuestros lectores ha sido organizado por la sociedad Económica Vascongada, el Colegio Médico de Guipuzcoa y el claustro de osteópatas del Instituto general y técnico.  
Ella comenzará á las seis de la tarde, y abierta la sesión por el presidente, se dará lectura del acta conmemorativa, concediéndose la palabra al señor don Weno slao Orbea, quien como miembro de la Junta de Gobierno de la Sociedad, disertará en nombre de ésta.  
Previo un intermedio musical, el señor don Ricardo de Anibarro, médico alienista director del manicomio de Santa Ageda, dirigirá al público la palabra en nombre del Colegio Médico de Guipuzcoa, dando á su discurso el carácter técnico, propio de la persona que lo pronuncia. A continuación, y previo otro intermedio de música, disertará el doctor don Vicente Ferraz, ostetrático de historia literaria del Instituto, qui tratará de la cuestión en la forma propia del profesor citado, es decir, bajo el punto de vista biográfico y literario.  
Finalmente, el presidente hará un resumen, dando por terminada la velada.  
El acto será público, y para entrar en el anfiteatro, nose necesita requisito de ningunaela; las butacas y demás localidades se reservan para los señores socios y sus familias, para los médicos y ostetráticos y las suyes, para autoridades y corporaciones, y para las personas que vayan acompañadas de alguno de los anteriormente expresados.  
El carácter propio de esta conferencia, que no es oficial, exige que no haya lugar alguno reservado para nadie, advertencia que hacemos, por que siendo muchas las personas, especialmente las señoras, que desean concurrir al acto, puede asegurarse que solo encontrarán lugar cómodo, asistiendo con puntualidad.

Es de aplaudir la iniciativa tomada en este asunto que olosea muy alto el nombre de nuestra querida ciudad, que va á ser de las primeras en rendir homenaje al genio de nuestro ilustre compatriota, cuya ciudad puede decirse que está contigua al país vasco.

### OFICIALES

#### Entrega de conclusiones

Una comisión de obreros se presentó ayer por la mañana en la Alcalá con objeto de hacer entrega al señor marqués de Roca-Verde, de las conclusiones aprobadas en el mitin del domingo.  
El señor alcalde recibió atabablemente á los comisionados y les reiteró los ofrecimientos anteriormente hechos con objeto de que no se vayan van á repetir sucesos tan tristes como el que dichá vida movaba.  
**Sin sesión**  
Por no reunirse número suficiente de señores vocales, no pudo celebrarse ayer sesión la Comisión provincial.  
**Para hoy**  
En segunda convocatoria celebrará su semanal junta la Comisión provincial.  
Si se reúne suficiente número de concejales, hoy á las seis de la tarde celebrará sesión el Ayuntamiento de esta ciudad.

### En el Gran Casino

#### Wanda Sandowska

Los amantes de la buena música tendrán esta tarde ocasión de escuchar y aplaudir á la eminente pianista y clavecinista polaca Wanda Sandowska en el Gran Casino.  
La genial artista conceputada como unaimaravilla por todos los críticos del mundo musical y aplaudida y festejada por los públicos más inteligentes del orbe nos idara á conocer un grandioso concierto de música pastoral de los siglos XVII y XVIII cuyo programa es el siguiente:  
Primera parte.-(B rgories).  
Pastorales.—J. S. Bach.  
Gavotte des Montons.—P. Martini.  
The Primrose.—M. Pergoleini.  
Les Cascade.—F. Dandria.  
Sonata en «fa».  
Sonata en «re».—D. Scarlatti.  
Segunda parte.-(Ferrá).  
Le Rappel des oiseaux.—J. Ph. Rameau.  
Le Reconnais en amour.  
Le Rossignol vainqueur.—Ph. Coupperin.  
Fuga alla Gallina Cuoca.—J. S. Bach.  
Les Sylphes.—Ph. Coupperin.  
Le Coucou.—B. Basquin.  
Le Coucou.—C. Dequin.  
Tercera parte (Karasess).  
Bransle simple (danse par les vieux).  
Bransle gay (par les jeunes maries).  
Bransle de Montirandé (par les domestiques).—A. Francaisque.  
Bransle de Poitou (par les tout jeunes).—Beard.  
Gavotte.—A. Francaisque.  
Pastorale.—L. Coupperin.  
Volte et Ronde.—Ch. Chambonnieres.  
Les Jongleurs, Sautours et Saltimbanques avec leurs ours et leurs singes.  
Les Musettes.—Ph. Coupperin.  
Piano Pleyel.  
Nota.—El clavecín de Madame Wanda Landowska ha sido fabricado expresamente para la gran arivala por la casa Pleyel de París.  
Precio de las localidades.—Palcos y platas de 4 pesetas por cada asiento.—Butacas con entrada para los señores abonados y socios 3 pesetas.—Id. id. para los no abonados 4.  
Algunos ligeros apuntes biográficos de Wanda Landowska darán á conocer al lector quien es y hasta donde llegan sus méritos.  
Nació Wanda Landowska en Varsovia en 1881, en cuyo conservatorio estudió bajo la dirección de Micholoi, voeki pasando de allí á Berlin donde fué discípula de Urban y de Moezko-voski.  
Por primera vez se hizo oír en Varsovia, siendo aún muy niña, en un concierto histórico en el cual dió una audición triunfal de la Suite, en mi menor de J. S. Bach.  
Con tanto éxito dió en Berlín varios conciertos interpretando las obras de Bach, que la prensa después de reconocer que desde Rubinstein y Bubow, el gran maestro no había encontrado intérprete parecido, la llamó «Bachiente».  
Más tarde pasó con Niklash á Leipzig, Bremen, Hamburgo, Breslau, S. Petersburgo y Varsovia.  
En París dió una memorable audición del Concierto en mi bemol de Mozart, en los conciertos Lamouraux que dirige Mr. Chevillard, y en la Solaia Cantorem, produjo una verdadera revolución.  
Entre otras grandes «tournées» que ha realizado recordamos las de Lyon, Burdeanx, Bruselas, Berlín, Viena y Londres.  
Será hoy, pues, un gran acontecimiento el organizado en el Gran Casino.

### Las Cortes

Por teléfono  
(DE NUESTRO CORRESPONSAL) 12,30 m.  
**Congreso**  
Preside el señor De Felaterio y de otra abierta la sesión á las tres y media.  
Ocupan el banco azul los ministros de Gobernación, Gracia y Justicia y Fomento.

El señor Lerroux dirige un ruego al señor Lerroux que disfrutan los 60 años de telegrafos.  
Este dato de lo ocurrido en San Vicente de Aloántara.  
Pregúnta si el gobierno tiene adoptadas precauciones para evitar se repitan desgracias en las minas de Puerto Llano.  
El ministro de Fomento contesta al señor Lerroux en lo que se refiere á los bucos de los ordenanzas de telegrafos.  
El señor Lerroux denuncia abusos cometidos con los detenidos en varias cárceles.  
El conde de Romanones promete enterarse de este asunto á fin de corregir abusos, si los hay.  
Los señores Albarrán, Jarro y Montes Joveñar dirigen ruegos de carácter local.  
El señor Moret pregunta si una vez aprobado el tratado comercial con Suiza el gobierno se va á preocupar de lo que viene mercantil de aquellas localidades que no han entrado en dicho tratado.  
El presidente de la Cámara señor Canalejas le contesta que la mesa tramitará la pregunta al ministro de Hacienda.  
Entrase en el orden del día.  
Dese el proyecto del cupo militar para el próximo año.  
El señor Aedo defiende la rebaja, en una enmienda que presenta.  
El señor Aznar, de la comisión, la combate.  
El señor Morote dice que el aumento innecesario es perjudicial para el Estado.  
Rectifica el señor Arnaz.  
El señor Aedo retira la enmenda.  
El señor Aznar combate al señor Morote.  
Este dice que el gobierno eleva los cupos para honrarse con las reducciones á teológico.  
Le contesta el señor Aznar y se aprueba el dictamen en votación ordinaria.  
Entrase en el debate promovido por el señor Besada en las cuestiones de orden público.  
Dice que han quedado incontestados todos los cargos que hizo al gobierno.  
Censura el criterio del Ayuntamiento de Valencia.  
El señor Dávila dice que por lo hicieron los conservadores cuando la cuestión de Nozaleda.  
El señor Besada se lamenta del desánimo con que se toman tales cuestiones desde el banco azul.  
Dávila defiende al gobierno, dice que las huelgas de Bilbao y Coruña fueron provocadas por diferencias entre «astrones» y obreros, y termina manifestando que el Ayuntamiento de Valencia, como cualquier ciudadano, puede elevar las protestas que quiera.  
Rectifica el señor González Besada y se da por terminado el debate político.  
Léese el proyecto de ley sobre asociaciones y provia la aprobación de algunos poco interesantes dictámenes se levanta la sesión.

### Senado

Se abre la sesión á las tres y media bajo la presidencia del señor Montero Ríos.  
Se formulan ruegos y preguntas sin interés.  
Propose la discusión del tratado comercial con Suiza.  
El señor Allendesalazar estudia la concertación del tratado para oponerse á él.  
Le contesta el ministro de Hacienda proporcionándole datos comparativos de los cuales se deduce las ventajas que se han de lograr con el tratado.  
Insiste el señor Allendesalazar en sus manifestaciones.  
Interviene en la discusión el señor Beraza.  
El señor Echevarría consume el segundo turno en contra, siendo contestado por el señor Ruiz Velasco.  
Interviene en la discusión el señor Rodríguez San Pedro, y se levanta la sesión.

### Lo de Valencia

(Por teléfono)  
DE NUESTRO CORRESPONSAL 1,30 m.  
Es opinión general que el Prelado de Valencia, señor Guisasaola, irá en breve á la ciudad del Turia, y que no ocurrirán á su entrada sucesos desagradables.  
Dicese que el gobierno tiene adoptadas sus precauciones para el caso de que algunos elementos perturbadores quisieran alterar el orden y justificar así los alarmantes noticias que se han propagado estos días y que ha dado su voto de confianza al gobernador de la provincia, señor Comenja, quien ha salido para Valencia con órdenes de reprimir con energía cualquier exceso que ocurriera con motivo de la llegada del señor Guisasaola, la cual no ha de retardarse.  
**Contestación oportuna**  
Valencia.—Los estudiantes antiletrados fueron ayer á casa del secretario de la Universidad, señor Calatayud, y le apedrearon puertas y ventanas.  
Se negaron á entrar en clase, promoviéndose entre ellos y los estudiantes católicos un alboroto que degeneró en colisión, por no dejarse los segundos atropellar.  
Correspondiendo á lo que los antiletrados habían hecho con el señor Calatayud, fueron los católicos á casa del señor Morote y también le apedrearon las ventanas.

Por teléfono  
(DE NUESTRO CORRESPONSAL) 12,30 m.  
**Congreso**  
Preside el señor De Felaterio y de otra abierta la sesión á las tres y media.  
Ocupan el banco azul los ministros de Gobernación, Gracia y Justicia y Fomento.